

SECTEURS DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

Après une période de crainte liée à l'ouverture des frontières (libre circulation des travailleurs, capitaux et marchandises) ressentie en Autriche, les acteurs publics se sont orientés vers le développement des synergies transfrontalières, au bénéfice de l'ensemble du territoire transfrontalier. D'une part, des projets d'information des travailleurs frontaliers ont permis de limiter les risques de concurrence salariale à la baisse en Autriche, puisque ceux-ci sont informés de leurs droits et du fonctionnement du système social autrichien. Une communication spécifique a également été réalisée sur les emplois de service non délocalisables. D'autre part, les entreprises autrichiennes sont encouragées à profiter du développement économique voisin pour trouver des opportunités d'exportations, notamment en proposant des produits innovants, à haute valeur ajoutée (sous-traitance automobile principalement).

Côté slovaque, la participation des PME semble encore un peu plus difficile que côté autrichien, mais certaines se mobilisent sur des projets transfrontaliers de R&D.

- **Des projets de mise en réseau des entreprises** ont été financés par INTERREG, comme un annuaire des entreprises classées par secteurs entre la région de Trnava (SK) et la Moravie du sud (CZ).

La langue proche facilite la coopération entre Tchèques et Slovaques, chacun étant compris de l'autre en s'exprimant dans sa propre langue. La langue reste un frein pour la coopération avec les autres pays.

L'axe Vienne-Bratislava est important pour les acteurs publics de ces régions capitales, avec notamment des réflexions sur la desserte en transports en commun (réseau de trains de banlieue viennois allant au-delà de la frontière, réflexions sur la connexion ferroviaire de l'aéroport de Vienne et les complémentarités avec l'aéroport de Bratislava). Néanmoins, la coopération présente encore un potentiel important de renforcement.

- En parallèle de cet axe, les deux régions de Basse-Autriche et de Trnavá ont développé, avec leurs chambres de commerce, **un projet «DUO**STARS»**, permettant de mieux organiser l'action publique conjointe autour du développement économique, du lien entre entreprises, recherche et innovation, dans des réseaux de partage de savoir-faire autour d'activités à haute valeur ajoutée. Une promotion internationale commune de ces territoires est également un objet affiché de cette coopération.
- À une échelle plus large des quatre pays de la zone, **la région Centrope a développé des projets de coopération autour des universités**, centres de recherches et entreprises dans les biotechnologies, nanotechnologies, technologies environnementales et énergies renouvelables, afin de faciliter le transfert technologique et la R&D (projet «Centrope_tt»).

MARCHÉ DE L'EMPLOI

Le taux de chômage ne présente pas de disparités transfrontalières importantes. En 2013, il était de 6,8 % dans le sud-est de la République tchèque, 6,4 % dans la région de Bratislava, 7,8 % dans la région



Le Danube à Bratislava